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NICOLÁS PELLOLI

15 instituciones recibieron computadoras y tablets fabricadas en BGH. El programa 
cuenta con fondos municipales. “En Río Grande, la inclusión tecnológica 
es un derecho”, dijo Martín Perez.

PRIMERA ENTREGA DE EQUIPOS DEL PROGRAMA 
“NODOS DE INCLUSIÓN TECNOLÓGICA”

CAMBIÓ EL PERFIL 
DEL DELITO DE 
TRATA DE PERSONAS

QUEDÓ PAVIMENTADA 
LA CALLE CAPITAN 
GIACCHINO

El candidato al Concejo deliberante por el PJ señaló que las problemáticas de vivienda y 
transporte son las más importantes de abordar en caso de acceder a una ban-
ca.
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DEBEN SER DESTINADOS A VIVIENDAS
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La legisladora habló sobre los reclamos de la comunidad, en el marco de la campaña 
electoral. “Si bien hay otras cosas como la inflación, o el trabajo, creo que 
el más preocupante es la vivienda”, dijo.

“LA INVERSIÓN EN SALUD EN 
LA PROVINCIA ES HISTÓRICA”
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Mariel Borruto, jueza federal de 
Río Grande, dijo que muchas 
mujeres rescatadas “no se auto 
perciben como víctimas”. Tampoco 
es necesario que se compruebe 
retención de DNI o engaños. 

PROVINCIALES

Se trabajó en dos cuadras de 
la calle donde se volcaron 350 
toneladas de asfalto. Resta un 
tramo que se completará la 
próxima semana.

El gobernador Melella destacó el rol del Estado, luego de inaugurar la Tira 4 de 
Nefrología y Hemodiálisis y la tira 6 de Servicio de Terapia Intensiva 
de Adultos del Hospital Regional Ushuaia. PÁG.  14
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ELECCIONES 2023

El candidato al Concejo deliberante por el Partido Justicialista, y actual subsecretario de información del municipio, señaló que las 
problemáticas de vivienda y transporte son las más importantes de abordar en caso de acceder a una banca.

Nicolás Pelloli, candidato a concejal 
de Ushuaia por la lista 2 del partido Jus-
ticialista, con el número de preferencia 
10 en la nómina, compartió sus impre-
siones en relación con las caminatas y 
visitas vecinales que caracterizan su 
campaña. Planteó los temas más im-
portantes en los que trabajaría, en caso 
de acceder a una banca en el Concejo 
Deliberante. 

En los estudios de FM Master’s, Pe-
lolli reconoció que “siempre es un pla-
cer poder contactarte con los vecinos, 
tener reuniones, conocer las diferentes 
realidades”. En estas semanas de re-
corridas, confirmó que “el diagnóstico 
que teníamos en la previa a la elección 
no ha variado mucho, sigue siendo un 
gran tema el tema de la vivienda, ya sea 
acceder a la vivienda propia o el mismo 
alquiler, y el tema del trabajo”.

Al respecto, mencionó la presenta-
ción de proyectos en la temática tanto 
en el Concejo Deliberante, de Laura 
Ávila, como en la Legislatura, de autoría 
de Victoria Vuoto. También, a nivel na-
cional, denotó reuniones con la agru-
pación de inquilinos “para ver cómo se 
transforma esta Ley de alquileres, que 
en su momento parecía una solución, 
pero con la situación que vivimos hoy, 
no lo es”, y puso énfasis en la deman-
da más baja de alquileres de los últimos 
años, no solamente en Capital Federal, 
Rosario o Córdoba, “sino también en 
Ushuaia, que no escapa”.

En términos locales, refirió que está 
en danza la posibilidad de la creación 
del Instituto Municipal de Vivienda, “un 
proyecto del Ejecutivo que se va a abrir 
próximamente con la posibilidad tam-
bién de buscar un financiamiento con 
el privado, a través de un fideicomiso 
o de alguna herramienta con un desti-
no específico, o a dedicar a hacer suelo 
urbano o a poder avanzar con la cons-
trucción de viviendas” según detalló. 

En una eventual gestión como con-
cejal, Nicolás Pelloli consignó que “el 
Concejo tiene que ver con la aproba-
ción, con la desafectación de tierra, con 
diferentes ordenanzas para garantizar 
la búsqueda para tener mayor cantidad 
de tierra”. Según su evaluación, hoy la 
ciudad “está muy complicada porque 
lo que queda está en manos del priva-
do. Ahí es donde también hay que bus-
car qué pasa con los terrenos ociosos, 
cómo hacemos para que no sea más te-
rreno ocioso, cómo se evita la especula-

PARA PELLOLI, VIVIENDA Y TRANSPORTE 
SON LOS TEMAS URGENTES DE LA CIUDAD 

ción inmobiliaria”. A ese respecto, hizo 
alusión a un informe de El Diario del 
Fin del Mundo dónde se dio cuenta de 
7000 viviendas vacías en Ushuaia. 

“Quiero estar involucrado en tema 
vivienda y tierra”, definió el candidato 
consultado por la o las temáticas que 
más le interesan desarrollar. Apostó 
por la creación del Instituto Municipal 
de Vivienda, institución sobre la cual 
“en caso de que no salga, quiero ser el 
impulsor”.

Otro asunto sobre el cual manifestó 
intención de trabajar es el del trans-
porte, particularmente “porque tene-
mos equipos de trabajo que sostienen, 
que saben, que conocen”. Manifestó 
que en las charlas con los vecinos y ve-
cinas “les contábamos de los ocho co-
lectivos que ya están llegando, maña-
na (por este miércoles) seguramente 
se van a presentar, con la posibilidad 
de tener rampas para discapacitados”. 

“A veces es prueba y error, porque 

hay recorridos que van a estar, se van 
a ver en la aplicación particularmente 
cuál es el colectivo que tiene rampa, 
también hay que ver en qué lugares 
funciona, en cuáles no, qué es lo que se 
necesita, cuáles son los horarios pico, 
que más hay que reforzar” enumeró en 
su análisis integral de la problemática.

En su primera incursión en térmi-
nos eleccionarios, y vinculándolo con 
su profesión de comunicador, distin-
guió que “una cosa es ir a hablar con 
otras personas, porque la militancia la 
tengo hace muchísimo tiempo, pero 
que haya gente que te valore por ha-
berte escuchado en algún momento 
en la radio, por haberme visto traba-
jar, está muy bueno ver también don-
de está parado uno, y que haya buena 
onda”.

Consideró una sorpresa “el acom-
pañamiento que tenemos particular-
mente para la gestión de Walter Vuo-
to y con la posibilidad de la fórmula 

con Gabriela Muniz Sicardi”, y aseguró 
que la fórmula tiene “muy buena re-
cepción”, entre la impronta política de 
Vuoto como presidente del Partido Jus-
ticialista, “y esa dupla, esa dualidad de 
alguien con la mirada más técnica, que 
garantiza la obra pública que se viene”.

El candidato apreció que, en ese 
cara a cara establecido con los vecinos, 
“empezás a contarle qué es lo que se 
ha hecho, hacia dónde vamos, y te dan 
unas miradas interesantes, te cuentan 
muchas cosas. Hay varias ideas y pro-
yectos, en general hay que escuchar. A 
veces no son pedidos, es escucharlos, 
escucharlas y poder avanzar”.

“Avanzar a través del trabajo, el diá-
logo y del consenso” definió finalmente 
su modalidad Nicolás Pelloli. Y destacó 
por último que “hay mucha gente que 
quiere acompañar de alguna u otra ma-
nera el crecimiento de la ciudad y la 
transformación, más allá del voto y la 
preferencia”.
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La ministra Adriana Chaperón consideró saludable abordar el preocupante tema. La capacitación está dirigida a personal de las 
fuerzas de seguridad, a la comunidad en general y a las personas privadas de libertad. Son tres días de capacitación en Ushuaia y tres 
en Río Grande. 

Adriana Chaperón, ministra de Go-
bierno, Justicia y Derechos Humanos, 
brindó detalles acerca del congreso so-
bre prevención del suicidio que se lleva 
adelante en nuestra provincia durante 
esta semana, de lunes a miércoles en 
Ushuaia y luego en Río Grande. Esta 
dirigido a efectivos y miembros de las 
fuerzas de seguridad, público en gene-
ral interesado, y una jornada destinada 
a las personas privadas de su libertad. 

La temática del suicidio en nuestra 
provincia “tiene una incidencia bastan-
te alta, en términos proporcionales” ad-
mitió la ministra. En tal sentido es que 
se decidió concretar esta tercera capa-
citación con un equipo de prevención 
del suicidio.

Chaperón consideró importante 
poder empezar a hablar de un tema 
que durante muchos años se conside-
raba tabú. Informó que actualmente la 
Organización Mundial de la Salud ha 
dado algunas recomendaciones, entre 
ellas que “debemos hablar del tema 
porque tenemos la posibilidad de escu-
char y acompañar a estas personas que 
pueden tener una idea de suicidio, para 
evitar que se cometa este acto”.

Luego dijo que la idea de suicidio 
“siempre tiene una multicausalidad y 
se puede dar o no a personas que ten-
gan alguna alteración de su salud men-
tal o de su personalidad y que ante una 
sensación externa que pone en mani-
fiesto esta crisis, se toma una decisión 
equivocada y tan grave como quitarse 
la vida”.

La funcionaria informó que el país 
tiene un índice de suicidio de aproxi-
madamente 7.2 por cada 100.000 habi-
tantes, un índice menor que en el resto 
del mundo, de 9.3.  

“Nuestra provincia tiene un índice 
alto” sentenció Chaperón, pero pidió 
tener en cuenta que “somos una po-
blación pequeña y esto se toma cada 
100.000 habitantes. Entonces, el tener, 
como hemos tenido en algún año, cua-
tro casos, obviamente nos da en la esta-
dística un valor alto”, más allá de con-
siderar que la pérdida de una sola vida 
“amerita que hablemos del tema y que 
busquemos cuáles son las herramien-
tas que podemos tener para identificar 
estos factores que pueden llegar tomar 
un ser humano en un momento deter-
minado de su vida, a tener que tomar 
una decisión como esta”.

Algunas de las recomendaciones de 
la OMS “son muy simples y muy claras. 
No juzgar al suicida, no jerarquizar la 
idea del suicidio, no glorificar al sui-
cida, no es una situación altruista, de 
gran valentía, quitarse la vida”. Tam-
bién desalienta “buscar una respues-
ta simple al hecho, única. Esto es una 
cuestión de múltiples factores que en 
determinado momento hacen que una 
persona tome esa decisión” insistió la 
doctora Chaperón. 

En cuanto a la gestión que de este 

CHAPERÓN DETALLÓ CONTENIDOS DEL 
CONGRESO DE PREVENCIÓN DEL SUICIDIO 

DERECHOS HUMANOS

tema deben abordar los medios de co-
municación, también aludió a la Orga-
nización Mundial de la Salud que pro-
pone “no publicar o difundir hechos 
morbosos, detalles sobre la modalidad 
que no vienen al caso, porque no ha-
cen a la situación de fondo”.

Las jornadas discapacitación em-
pezaron este lunes, terminan en Us-
huaia el miércoles y continúan 27, 28 
y 29 en Río Grande. Uno de los días 
estará dirigida a personas privadas de 
libertad, y el resto para la comunidad 
general. 

La ministra consignó que en con-
texto de encierro y en términos de sui-
cidio “han ocurrido pocos casos, de 
todas maneras, como digo, una vida ya 
es suficiente para que nos ocupemos 
del tema”. Dio cuenta que la situación 
de privación de la libertad “ya es una 
situación importante, donde además 
uno tiene que tener muchísimo cuida-
do con las situaciones de violencia que 
pueden vivirse en estos lugares y con-
siderar que cualquier hecho delictivo 
es impune dentro del servicio judicial. 
Esto, evidentemente, hay que trabajar-
lo mucho”. 

De tal forma informó que desde el 
Ministerio que encabeza se trabaja en 
“una nueva concepción de las fuerzas 
de seguridad, que obviamente van mo-
dificando sus conductas y tienen que 
irlas modificando de acuerdo a la reali-
dad que vivimos, totalmente distinta a 
hace no tantos años atrás”, cuando se 
consideraba que las fuerzas de seguri-
dad tenían una función más represiva. 

“Hoy la verdad es que el concepto de la 
humanización, la democratización de 
las fuerzas de seguridad, tiene que ver 
también con el contexto de los lugares 
donde tienen que actuar”.

Por último, la ministra Adriana 
chaperón mencionó la inauguración 
que tuvo lugar este lunes de la ex-
posición denominada Conociendo 
a tu Policía, inscripta en esta mis-
ma concepción de “humanizar, de-

mocratizar las fuerzas de seguridad, 
que tiene que ser una realidad, no un 
discurso”. Entendiendo que la única 
legitimación que tiene la Policía es a 
través de la propia comunidad, para 
que esto ocurra “la comunidad tiene 
que conocerla, tener una proximidad, 
saber que las fuerzas de seguridad es-
tán para construir un nuevo modelo 
de seguridad pública con la propia co-
munidad”, concluyó.
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DERECHO

La jueza federal de la ciudad de Río 
Grande, Dra. Mariel Borruto, actualizó 
la información sobre la causa que ins-
truye su juzgado, derivada de un ope-
rativo conjunto con la Fiscalía Federal 
y la intervención de la Gendarmería. El 
resultado fue la detención de una per-
sona y el rescate de varias mujeres víc-
tima de trata.

De manera introductoria, la jueza 
explicó que la modalidad del delito de 
trata “ha cambiado, ha mutado, como 
muchos de los delitos de este tipo”. 
Básicamente, dio cuenta que las muje-
res en estos casos “no se auto perciben 
como víctimas. No vemos más esto de 
que le quiten el documento o que la 
fuercen o que estén engañadas, el ca-
mino es otro” dijo.  

Por tal motivo, consideró que la 
modalidad ahora “es más difícil de in-
vestigar porque (las mujeres) entran en 
una sumisión económica, es decir, ‘te 
traigo, venite para Tierra del Fuego, te 
pago el pasaje, pero después me lo de-
bes, necesitas ropa, te doy ropa, pero 
después me la debes. Entonces pierden 
su autonomía económica” describió 
gráficamente. 

Despejándose de hipocresía, Bo-
rruto planteó que “cada mujer puede 
trabajar con su cuerpo y hacer lo que 
quiera, pero en la esfera de su inti-
midad, sola y bajo sus respectivas ór-
denes”. En cambio, la Ley y la Justicia 

Mariel Borruto, jueza federal de Río Grande, dijo que muchas mujeres rescatadas “no se auto perciben como víctimas”. Ya no se comprueba 
retención de DNI o engaños. La explotación deriva de la pérdida de autonomía económica, principalmente en términos de vivienda. 

SEGÚN BORRUTO, HA CAMBIADO EL PERFIL 
DEL DELITO DE TRATA DE PERSONAS

deben intervenir “cuando se hace un 
grupo y hay alguien que obtiene bene-
ficio de la actividad de estas mujeres. 
Es ahí donde la Ley establece la pena 
y nosotros tenemos que ir atrás de la 
investigación”.

La complejidad en las investiga-
ciones la denotó la magistrada en que 
por lo general se trata de grupos de 
mujeres en domicilios, sobre los que 
se debe dilucidar “cómo llegaron a 
agruparse, de quién es, conseguir un 
contrato de alquiler, tanto en Ushuaia 
como en Nueva York, los requisitos 
que piden, entonces pensamos que 
hay alguien más atrás de todo esto que 
puede hacer más fácil esta tarea”, para 
lo cual, a cambio, probablemente haya 
una explotación, un delito. 

“Siempre que exista cliente, va a 
haber trata o prostitución” razonó con 
lógica. Pero insistió en la mutación en 
este tipo de delitos, que de alguna ma-
nera “se han perfeccionado”.

Por ejemplo, mencionó casos en los 
que una ex víctima “después toma la 
dirección del grupo y dice, ‘bueno, ve-
nite, acá tenés lugar, acá podés comer, 
pero me debés la comida, el alquiler, 
el gas, la luz. Entrás en una sumisión 
económica donde no podés salir. Y ahí 
viene este aprovechamiento que se 
hace, que quizás no se dan cuenta”. A 
esta situación se suma la aparición del 
factor miedo, “porque sabés de dónde 

viene, porque entras en confianza y le 
contás quién es tu familia. Entran un 
montón de cosas a jugar que no está 
fácil”. 

“Necesitamos saber quién está 
atrás de todo esto. Ya no es lo que se 
daba antes, que encontrábamos las 
chicas, los elementos. Hoy no, y apar-
te la cabecita también ha cambiado 
en ellas, no se auto perciben víctimas 
pese a que nosotros vemos la situación 
en la que están, en la que viven” insis-
tió en su apreciación sobre la preocu-
pante modalidad delictiva.  

La Dra. Borruto confirmó los alla-
namientos en tres inmuebles, y con-
tabilizó en siete las mujeres víctimas 
de explotación sexual. Y la detención 
de una persona a la cual ya se le tomó 
declaración indagatoria.

Compartió que la investigación se 
centraliza por estos días en los inmue-
bles, “a ver cómo llegan a adquirir esos 
alquileres, quién los paga, quién está 
atrás, quién contrata, si cumplió con 
todos los requisitos” denotando que 
difícilmente una mujer recién arriba-
da a la isla, sola y sin conocer a nadie, 
pueda acceder a estas condiciones. 
“Me parece que hay alguien atrás de 
todo esto” expresó con claridad. 

Asimismo, señaló que por lo gene-
ral las mujeres víctimas arriban desde 
distintas provincias, por cuanto “van 
rotando en distintos lugares”. 

La jueza federal de Río Grande, Ma-
riel Borruto, mencionó que “lo único 
que nos queda es recuperar la prueba, 
hay que analizarla, hay teléfonos tam-
bién, hay que proceder a la desgraba-
ción y ver qué se obtiene de esto, hay 
anotaciones, todo esto se analiza, y a 
partir de ahí se dicta la resolución de 
mérito. Si existe o no, trata de personas, 
si puede ser otra figura que termine en 
el ejercicio de la prostitución”. 

Finalmente, en relación con la situa-
ción de vulnerabilidad en la que que-
dan las mujeres, la magistrada recono-
ció que “cada vez que pedimos ayuda al 
municipio de Río Grande, siempre nos 
aportan las psicólogas y el personal ade-
cuado”. También indicó que personal 
de la Comisaría de Género “actuó muy 
bien, nos acompañó”, debido a que no 
puede el personal de Gendarmería in-
gresar a los domicilios objeto de alla-
namiento sin el acompañamiento “de 
gente que contenga a las víctimas”. 

Otro tipo de asistencia a las víctimas 
reconoció Borruto que es muy difícil de 
implementar: “ubicarlas, se las ayuda, 
tratar de volver a su provincia o a su lu-
gar de origen, en la medida de lo que se 
puede, pero no podemos salir con siete 
personas a alquilarles un lugar. Por eso 
a veces quedan en los mismos lugares 
que allanamos hasta tanto puedan or-
ganizarse, pero el lugar siempre se or-
dena la clausura” comunicó, por último.
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En esta oportunidad fueron beneficiadas 15 instituciones intermedias de Río Grande. A partir de este programa, el Municipio busca 
que estos espacios sean nuevos puntos de inclusión, educación y formación tecnológica. “Poder llegar a todos los barrios de la ciudad 
con la tecnología, a través de este programa, es más inclusión, es más formación, es más futuro para nuestra ciudad”, remarcó el 
intendente Perez. 

Se trata de Grupo Scouts “Orunk 
Kayén”, Cooperativa de la Escuela “Ma-
nuel Belgrano”, UPCN, Cooperativa 18 
de diciembre, Iglesia Pentecostal, Club 
Los Ñires; Asociación Barrial Bishop, 
ATE Jubilados, Fundación Dar-Conin, 
Centro de Jubilados “Dionisio Juarez”; 
Centro de Antiguos Pobladores, Cole-
gio Ernesto Guevara, Biblioteca de la 
Escuela N.º 2, Organización “Ni un pibe 
menos por la droga” y la Escuela N.° 21.

El intendente Martín Perez afirmó 
“en Río Grande, la inclusión tecnológi-
ca es un derecho” en tanto refirió que 
el Programa “está hecho con fondos en-
teramente municipales, con una fuerte 
inversión, con el aporte de cada contri-
buyente de nuestra ciudad”.

Perez remarcó que la implementa-
ción de esta política de inclusión tecno-
lógica “se realiza en conjunto con una 
empresa local BGH, quien fabricó los 
equipos” y destacó que “con esta alian-
za estratégica, impulsamos el trabajo 
local y la promoción industrial con tec-

PRIMERA ENTREGA DE EQUIPOS DEL PROGRAMA 
“NODOS DE INCLUSIÓN TECNOLÓGICA”

nología producida en Tierra del Fue-
go”.

Asimismo, el Intendente destacó 
la importancia que tienen las organi-
zaciones de la sociedad civil en la co-

munidad y afirmó que “poder llegar a 
todos los barrios de la ciudad con la 
tecnología, a través de este programa, 
es más inclusión, es más formación, es 
más futuro”.

Por último, subrayó que “Río Gran-
de tiene que seguir creciendo, tenemos 
que seguir generando oportunidades, 
tenemos que seguir generando empleo. 
Ese es el desafío hacia adelante”.

RÍO GRANDE
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USHUAIA

La iniciativa, que surgió de la ar-
ticulación entre la Municipalidad de 
Ushuaia y el Instituto Nacional del 
Teatro, es parte de los esfuerzos mu-
nicipales para fortalecer el circuito 
teatral en la ciudad y tendrá a una de 
las obras como representante en la 
Fiesta Nacional a realizarse durante 
este año.

Belén Molina, secretaria de Cultu-
ra y Educación, explicó que “Ushuaia 
ha vuelto a ser el centro de esta acti-
vidad después de varios años. Desde 
principio de 2023 venimos generan-
do un fuerte fomento de la actividad 
por directiva de nuestro intendente, 
articulando junto al INT en fortalecer 
la propuesta teatral, con más de 20 
obras en escena en la Sala Niní Mar-
shall, generando una agenda cultural 
para todas las familias”.

CIERRE DE LA FIESTA PROVINCIAL DEL TEATRO
La Secretaría de Cultura y Educación de la Municipalidad de Ushuaia junto al Instituto Nacional del Teatro (INT) realizaron el cierre de 
la Fiesta Provincial del Teatro, la cual se realizó en nuestra ciudad del 20 al 23 de abril con la puesta en escena de nueve obras a sala 
llena en la Casa de la Cultura, el Teatro del Hain y la Sala Onírico Sur.

TAEKWONDISTAS FORMARON 
PARTE DEL ABIERTO 
NACIONAL DEL CENARD

La Escuela Municipal de Taekwon-
do de Tolhuin participó en el Nacional 
Open 2023, torneo nacional del arte 
marcial organizado por el Cenard, 
donde atletas tolhuinenses obtuvieron 
muchos logros producto de su esfuer-
zo, dedicación y constancia.

El Nacional Open organizado por 
el Cenard es un evento deportivo que 
marca el puntapié inicial de la tempo-
rada 2023 y, durante el pasado fin de 
semana, contó con más de 400 atletas 
de todas las categorías.

Desde el Municipio de Tolhuin se 
felicitó a los y las vecinas de la ciudad 
que viajaron para representar a la Es-
cuela Municipal de Taekwondo y que 

obtuvieron los siguientes resultados:
Para la categoría cadetes, Kiara Mu-

ñoz obtuvo la medalla de oro, mien-
tras que Mora Alarcon y Martin Ferro 
volvieron a la ciudad con la medalla 
de plata. En la categoría infantil mas-
culina Ciro Barreto, Bruno Fernández 
y Agustín Sibauti ganaron la medalla 
dorada, la misma condecoración ob-
tuvieron Miranda Ainara, Giulietta Ra-
mos y Martina Walter en la categoría 
infantil femenina.

La Escuela Municipal de Taekwon-
do destacó también la participación 
de Pablo Alberti dentro de la catego-
ría de Adultos que debió retirarse de la 
competencia por lesión.

TOLHUIN

UISE ENTREGÓ ROPA DE 
TRABAJO AL PERSONAL 

Las autoridades de Ushuaia Inte-
gral Sociedad del Estado (UISE) en-
tregaron indumentaria de trabajo al 
personal de la Unidad de Negocios 
Limpieza y Desinfección de la em-
presa, la cual fue confeccionada por 
emprendedoras locales. 

Al respecto, el presidente de la 
UISE, Mauricio Neubauer, manifes-
tó que “se realizó la entrega de ropa 
de trabajo a un grupo de empleados 
de la empresa”, con la particulari-
dad que “la indumentaria fue con-
feccionada por la Cooperativa Textil 
Casandra, que está conformada por 
emprendedoras de Ushuaia”. 

De esta manera, desde UISE “con-
tribuimos con el desarrollo y el for-

talecimiento de la economía social, 
apoyando a la producción local”, sos-
tuvo el titular de la empresa. 

Asimismo, destacó que “uno de 
los objetivos que tenemos es el de 
garantizar las mejores condiciones 
laborales para todos los trabajadores 
y las trabajadoras de la empresa”, va-
lorando que “hay un diálogo fluido y 
permanente que nos permite aten-
der las necesidades que se presen-
ten”. 

Finalmente, Neubauer remarcó 
que “durante la entrega de la ropa de 
trabajo hablamos con los trabajado-
res sobre el crecimiento de la Unidad 
de Negocios, lo que le permite a UISE 
contar con nuevos clientes”.

USHUAIA

“Este tipo de iniciativas que son en 
todos los casos  de acceso libre y gra-
tuito acerca el teatro a la comunidad, 
visibilizando también la labor de las y 

los artistas del sector haciendo foco en 
nuestra ciudad con visibilidad a toda 
la provincia” finalizó la funcionaria.

Por su parte, el representante del 

INT en la provincia, Gustavo Salce-
do, detalló que “estamos muy felices 
por este Festival, con cuatro días muy 
intensos donde presentamos nueve 
funciones con salas llenas a toda la 
comunidad. Ya estamos pensando en 
lo que será el año que viene, viendo 
la gran convocatoria que tuvimos en 
esta edición”.

Asimismo, Salcedo resaltó que “en 
este trabajo articulado con la Muni-
cipalidad de Ushuaia podemos hacer 
cumplir la ley que busca acercar a la 
comunidad el teatro, llenando las sa-
las de toda la ciudad. Es muy gratifi-
cante contar con una Secretaría de 
Cultura y Educación que generó una 
agenda variada y sostenida donde las 
puertas de la Sala Niní Marshall están 
abiertas todas las semanas para que el 
público se encuentre con el teatro”.
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QUEDÓ PAVIMENTADA LA 
CALLE CAPITAN GIACCHINO

La Municipalidad de Ushuaia 
avanza en la pavimentación del 
sector del barrio Los Pinos y Onai-
sin de acuerdo a lo dispuesto en el 
plan de obras para la temporada 
2022-2023. 

La secretaria de Planificación e 
Inversión Pública, Gabriela Muñiz 
Siccardi contó que “pavimenta-
mos dos cuadras de la calle Capitán 
Giacchino donde volcamos 350 to-
neladas de asfalto, con una capa de 
10 cm”, precisó la Secretaria.

Muñiz Siccardi indicó que “para 

completar la pavimentación de este 
sector nos queda aún un pasaje, que 
esperamos poder realizar la semana 
próxima, con el acompañamiento 
del clima”.

“Es muy bueno poder avanzar en 
la pavimentación de la ciudad, siem-
pre lo tenemos presente en la plani-
ficación de cada temporada, con la 
ampliación de las cuadras pavimen-
tadas porque esto implica mejoras 
en la calidad de vida de muchísimos 
vecinos y vecinas”, dijo Muñiz Sic-
cardi.

USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ 
LA MARCHA DE ANTORCHAS

La Subcomisión de hijos e hijas “He-
rederos de la Causa Malvinas” depen-
dientes del Centro de Excombatien-
tes de Malvinas en Ushuaia, llevaron 
a cabo la 2° marcha de antorchas en 
conmemoración de la última partida 
del Crucero A.R.A General Belgrano, el 
cual había partido del muelle de la base 
naval Ushuaia el día 24 de abril de 1982 
antes de su desenlace final y su eterna 
guardia en nuestro Mar Argentino.

Del acto por parte de la Municipa-
lidad acompañaron el jefe de Gabinete 
Omar Becerra, la secretaria de Cultura 
y Educación Belén Molina, el secretario 
de Asuntos de Malvinas Daniel Arias, el 
subsecretario de Comunicación Públi-
ca Nicolás Pelloli y la subsecretaria de 
Vinculación Institucional María José 
Calderón.

Al respecto Becerra nos dijo “Desde 
Ushuaia, capital de Malvinas, rendi-
mos homenaje a la memoria de esos 
héroes que el 24 de abril 1982 toca-
ron puerto en nuestra ciudad, antes 
de partir a su última misión.” Y agregó 
“Desde la gestión municipal, reafirma-
mos permanentemente los derechos 
soberanos de nuestro País sobre las 
Islas Malvinas, Georgias del Sur, Sand-
wich del Sur y los espacios marítimos 
correspondientes”.

Daniel Arias comentó “Es impor-
tante que los Herederos hagan este tipo 
de actividades, porque como siempre 
decimos Malvinas es todo el año y no 
solo un 2 de abril. Y son ellos los que 
en el día de mañana continúen con la 
lucha por la integridad territorial y la 
soberanía sobre las Islas Malvinas”.

USHUAIA  

LA MUNICIPALIDAD 
ACOMPAÑÓ EL TORNEO 
PROVINCIAL DE AJEDREZ 

La Municipalidad de Ushuaia, en 
una actividad articulada por la Secre-
taría de Cultura y Educación, acom-
pañó la realización del Torneo Pro-
vincial de Ajedrez “41 Años Malvinas 
Argentinas- Infancia Compartida” 
que se llevó adelante durante el fin de 
semana en el Centro Cultural Actuar.

La propuesta, organizada por el 
Club “Jaque Mate” de Ushuaia, con 
el acompañamiento de la Municipa-
lidad de Ushuaia a través de la Se-
cretaría de Cultura y Educación, el 
Instituto Municipal de Deportes y la 
Coordinación de Juventudes, contó 
además con partidas simultáneas del 
gran maestro internacional Robert 
Hungaski, además de ser una compe-
tencia válida para el ranking interna-
cional.

La secretaria de Cultura y Edu-
cación, Belén Molina, detalló que 

“desde el área de Juventudes venimos 
fortaleciendo el trabajo del deporte 
ciencia, contando con un taller a lo 
largo de todo el año para chicos, chi-
cas y jóvenes”.

“Como siempre nos resalta el in-
tendente Walter Vuoto, continuamos 
apostando a estas instancias de com-
petencia, así como de intercambio 
para las juventudes, donde ellos y 
ellas pueden ganar esas tan valiosas 
experiencias. Vamos a redoblar los 
esfuerzos en esta línea, impulsando 
diversos dispositivos de promoción 
para todas las edades” declaró la se-
cretaria municipal.

Para conocer más sobre los talle-
res de ajedrez y culturales que la Mu-
nicipalidad de Ushuaia impulsa, las y 
los interesados podrán visitar las re-
des de la Secretaría de Cultura y Edu-
cación en @culturayeducacionush.

USHUAIA
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Dicho programa busca potenciar 
el desarrollo local y el turismo soste-
nible de las distintas jurisdicciones 
nacionales, fomenta el trabajo en 

A través de la firma por parte del intendente Daniel Harrington y del presidente de la Administración de Parques Nacionales (APN), Federico 
Granato, el Municipio de Tolhuin quedó adherido al programa de Colaboración Interinstitucional para el Fomento de Reservas Municipales.

EL MUNICIPIO ADHIRIÓ AL PROGRAMA 
DE FOMENTO DE RESERVAS MUNICIPALES

conjunto y permite mejorar el sis-
tema de áreas protegidas con más 
educación ambiental y más investi-
gación.

Fruto del acuerdo firmado entre 
las partes, Parques Nacionales apor-
ta experiencia, capacidad técnica y 
recursos en el desarrollo de reservas 
naturales municipales, para contri-
buir a conservar la biodiversidad, 
proteger el patrimonio cultural e his-
tórico y los paisajes típicos mientras 
que, por otro lado, brinda escenarios 
para la educación ambiental, la inves-
tigación y la capacitación, alentando 
el turismo local o de proximidad.

Por su parte, el Municipio de Tol-
huin cedió un espacio en la oficina 
de Turismo para que la Administra-
ción de Parques Nacionales destine 
personal para educación ambiental, 
presencia en la zona Norte del Par-
que, potenciar las actividades desde 
la ciudad de Tolhuin y brindar infor-
mación calificada a los visitantes que 

quieran conocer el Parque Nacional 
Tierra del Fuego.

El intendente Harrington reve-
ló que, para lograr avanzar con este 
acuerdo que profundizará la perspec-
tiva natural de Tolhuin, el Municipio 
cedió un terreno donde se podrá cons-
truir una vivienda para contar con per-
sonal de Parques Nacionales de forma 
permanente en la localidad y disponer 
de equipamiento específico para la 
previsión de incendios forestales.

El mandatario tolhuinense expre-
só la satisfacción de concretar un 
nuevo paso en términos de políticas 
públicas en coordinación con el Go-
bierno Nacional ya que este acuerdo 
de llegada de la APN a Tolhuin reafir-
ma “el compromiso de la gestión de 
motorizar el crecimiento sustentable 
de nuestra ciudad”.

ESTE MIÉRCOLES COMIENZA LA 
ENTREGA DE MÓDULOS ALIMENTARIOS

Está dirigida a quienes estén em-
padronados en el Programa Alimen-
tario Municipal. La distribución será 
de manera presencial. Para adultos y 
adultas mayores, así como para perso-
nas con discapacidad, la entrega será 
de forma domiciliaria.

El Municipio de Río Grande infor-
ma a las y los beneficiarios del “Pro-
grama Alimentario Municipal” que 
este miércoles 26 de abril comenzará 
la entrega de los respectivos módulos 
a las familias de la ciudad. 

La entrega será presencial, sólo a 
titulares, quienes deberán acercarse 
con DNI de 11 a 16 horas a los estable-
cimientos que correspondan. Adultos 
y adultas mayores, así como personas 
con discapacidad, recibirán sus co-
rrespondientes módulos en sus domi-

cilios en la misma franja horaria.
Este miércoles 26 y jueves 27 de 

abril la distribución será en el Anexo 
de la Secretaría de Desarrollo Social 
(Kau 871) para los vecinos y vecinas 
de la Zona Sur. Mientras que el vier-
nes 28 será para las familias de Chacra 
II, Chacra IV, CGT y Mutual en el Cen-
tro Comunitario Municipal del CGT 
(Victoria Ocampo y Rufino).

El martes 2 y miércoles 3 de mayo 
los vecinos y las vecinas de la Zona 
Centro deberán acercarse al Club 
Sportivo (Av. Belgrano 1130). Las fa-
milias que viven en los barrios: Malvi-
nas Argentinas, de Las Aves (ex Chacra 
XI), Los Cisnes y Bicentenario podrán 
retirar su módulo el jueves 4 de mayo 
en el Centro Comunitario Municipal 
de Halcón Peregrino y Playero Blanco.

TOLHUIN

RÍO GRANDE
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RÍO GRANDE

JORNADAS DE DEPORTE 
Y CULTURA EN LAS 
OLIMPIADAS ESTUDIANTILES

Las juventudes riograndenses de-
mostraron sus destrezas físicas y ta-
lentos artísticos en estas dos nuevas 
jornadas. Esta actividad, organizada 
por la Dirección de Juventudes, bus-
ca generar espacios cuidados para 
que las y los jóvenes construyan vín-
culos sanos y cooperativos.

Con gran convocatoria de estu-
diantes de último año de la secunda-
ria se desarrollaron este sábado las 
jornadas de Deporte y Cultura. Con 
esta propuesta, el Municipio reivin-
dica el rol protagónico de los y las 
jóvenes de la ciudad, apostando a la 
realización de una actividad que los 
une y que fomenta valores de solida-
ridad y compañerismo.

En la mañana del sábado en el 
Kartodromo Municipal más de 90 
estudiantes compitieron en la jor-
nada deportiva. La actividad en una 
prueba deportiva que incluyó car-

dio, crossfit y una final recreativa que 
definió al ganador de la jornada.

En esta oportunidad, las y los ga-
nadores fueron estudiantes de la Mi-
sión Salesiana.

Por la tarde, se vivió la jornada 
cultural, en la Casa de la Cultura y a 
sala llena. Allí, los diferentes colegios 
presentaron sus destrezas artísticas 
en una noche llena de emoción. La 
consigna de la misma era revalorizar 
mediante el arte los 40 años de de-
mocracia. Se consagraron ganadores 
de esta jornada, los chicos y chicas 
del Colegio Guevara. 

El Municipio de Río Grande con-
tinúa trabajando en la generación de 
espacios para las y los jóvenes estu-
diantes, con el fin de que los mismos 
se unan, se vinculen y organicen en-
tre pares y con la comunidad, y de esa 
manera construyan entre todas y todos 
una Río Grande que mira al futuro.

El intendente Martín Perez com-
partió una merienda con adultas y 
adultos mayores que son parte de los 
Centros de Jubilados de nuestra ciu-
dad. El encuentro fue en el marco del 
Consejo del Adulto y Adulta Mayor, un 
espacio conformado por y para los ju-
bilados y jubiladas de la ciudad con el 
fin de que en él encuentren un nuevo 
canal de participación para fortalecer 
la labor interinstitucional. 

Al respecto, Perez expresó que “te-
nemos el compromiso puesto en la 
tarea permanente con las personas 
mayores de nuestra ciudad, esto es 
inquebrantable. Estemos donde es-
temos, en el lugar que nos toque, ese 
vínculo y esa relación va a estar”.

Perez indicó que “a lo largo de es-
tos tres años una de las apuestas que 
hemos hecho, es mejorar la labor que 
se venía llevando adelante con el área 
del adulto mayor en nuestra ciudad”. 

“Es mucha la participación de las 
personas mayores que todos los días 
van a la dirección. Es necesario que nos 

PEREZ ANUNCIÓ LA CONSTRUCCIÓN DE UN 
HOGAR DE DÍA PARA ADULTOS MAYORES 
Fue en el marco de un nuevo encuentro del Consejo del Adulto y Adulta Mayor. Martín Perez compartió una merienda con adultos 
y adultas mayores que forman parte de los Centros de Jubilados de nuestra ciudad. El espacio propició el encuentro y la puesta en 
valor de la labor que realizaron y realizan para el crecimiento y la consolidación de Río Grande. 

demos la tarea de poder tener un lugar 
que sea propio y accesible” sostuvo el 
Intendente tras anunciar la construc-
ción de un hogar de día para adultos y 
adultas mayores de nuestra ciudad. 

La obra, de aproximadamente 500 
m², estará ubicada en la intersección 
de Jorge Newbery y El Cano, frente a la 
costanera. Contará con un SUM para 

RÍO GRANDE

que los jubilados y jubiladas realicen 
actividades; aulas-taller, consultorio; 
cocina amplia y baños accesibles para 
personas con movilidad reducida.

El Intendente extendió su agrade-
cimiento a los adultos y adultas mayo-
res presentes “por su acompañamien-
to, paciencia y comprensión” en tanto 
que las y los instó “a seguir trabajando 
por esta ciudad que se ha visto mejo-

rada en estos años, con el compromi-
so y amor de esta gestión, y que ha te-
nido el gran esfuerzo de todos y todas 
ustedes para verla crecer”. 

Por su parte, la secretaría de la 
Mujer, Alejandra Arce, resaltó la labor 
que realizan los centros de jubilados 
al servicio de la comunidad y afir-
mó que “desde la Gestión Municipal 
vamos a continuar trabajando para 
acompañarlos y acompañarlas desde 
lo social, desde el esparcimiento y la 
salud; brindando más servicios para 
que los adultos y las adultas se sientan 
protegidos en esta ciudad, la ciudad 
que eligieron para vivir”. 

Junto al Intendente, estuvieron 
presentes: la legisladora Laura Colazo, 
la jefa de la Agencia PAMI Río Grande, 
Erica Verón; la secretaria de Desarrollo 
Social, Silvana “Chimi” Angelinetta; 
la secretaria de Salud, María Eugenia 
Cóccaro; la secretaria de Obras Públi-
cas, Silvina Mónaco; el gerente de la 
Agencia de Deportes, Cultura y Juven-
tud, Sebastián Bendaña; y la directora 
del Adulto Mayor, Analía Caruso.
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Bajo el compromiso que sostiene 

que, de cada 10 pesos 3 estarán desti-
nados a obra pública, el Municipio ha 
transformado las ciudad gracias a ser 
parte de una Río Grande con buenos 
contribuyentes, que ven reflejado su 
esfuerzo en cada obra, en cada barrio. 

Es por esta razón que invita a la 
comunidad a realizar el pago de sus 
impuestos para que la ciudad siga cre-
ciendo en conectividad, servicios, sa-
lud, deporte y cultura. 

Sus impuestos se traducen en más 
y mejores obras para las familias que 
eligen la ciudad para toda la vida. 

ÚLTIMA SEMANA PARA EL PAGO ANUAL 
DE IMPUESTOS CON BONIFICACIONES                                                                                                                                   
                                         

Para quienes realicen el pago 
adelantado de los impuestos muni-
cipales se bonificará con el 15% de 
descuento, tomándose en cuenta 
que, quienes no tengan deudas hasta 
hasta el 23 de diciembre 2022 recibi-
rán un 10% de descuento extra bajo 
la premisa del buen contribuyente. 
Mientras que, quienes no presenten 
multas podrán acceder a otro 10% de 
descuento. 

Los y las jubiladas tienen un 5% 
más de descuento en la bonificación 
de Buen Contribuyente, así como 
también del Pago Anual. 

Para efectuar el pago podrán acer-
carse a las siguientes direcciones: Ofi-
cina Central de Rentas (Luis Py 198); 
CGP Padre Zink (Pellegrini 601); la 
Casa Municipal del barrio CAP (Porto-
lán 465). 

También podrán realizar el pago 
de manera online ingresando a www.
riogrande.gob.ar, apartado “Mis Im-

puestos” y seguir los pasos, o bien des-
cargando la aplicación RGA Ciudadana 
disponible para Android y Iphone. 

Aquellos vecinos que paguen con 
tarjeta de crédito del banco Macro y 
Nación tendrán 6 cuotas sin interés, 
mientras que, con la tarjeta del Banco 
Tierra del Fuego, podrán acceder a 12 
cuotas sin interés.

El Municipio del Río Grande informa que hasta el 30 de abril inclusive los vecinos y vecinas pueden acceder al beneficio de la 
bonificación del pago anual de sus impuestos bajo el concepto de buen contribuyente.

RÍO GRANDE

ABRIERON LAS INSCRIPCIONES PARA 
EL CURSO DE MANEJO DE AUTO 
ELEVADORES

Dicha formación se desarrolla en el 
marco del programa “Nosotras Pode-
mos” que lleva adelante la Secretarìa 
de la Mujer, Gènero y Diversidad. Esta 
iniciativa se realiza en articulación con 
la Secretaría de Desarrollo Económico 
y Ambiente en cooperación con la em-
presa BGH. La misma está destinada a 
mujeres y diversidades de nuestra ciu-
dad. 

Este curso introductorio tiene como 
objetivo aportar a la formación de las 
mujeres y diversidades de Río Grande 
en pos de fortalecer la autonomía eco-
nómica de las mismas, como así tam-
bién aportar al desarrollo de la econo-
mía local. 

El dictado comienza el próximo 2 
de mayo en la empresa BGH,. Allí ha-
brá un espacio de cuidados para las in-
fancias, con el propósito de garantizar 
el cursado de todas aquellas personas 
que asistan con niños y/o niñas a car-
go. 

Las inscripciones se realizan de for-
ma presencial en la Dirección de Em-
pleo (ubicada en Av. San Martín 619), 
en el horario de 9.00 a 16.00 horas. Las 
interesadas deben ser mayor de 18 
años, y contar con licencia de conducir 
vigente.

A través de esta iniciativa, el Muni-
cipio de Río Grande promueve la equi-
dad e igualdad, para que todos y todas 
tengan acceso a la formación e inser-
ción laboral en nuestra ciudad.

RÍO GRANDE



26 de Abril de 2023 | TIEMPO FUEGUINO  |  11

Los Juegos Fueguinos son las com-
petencias clasificatorias a las diferen-
tes finales nacionales de los Juegos 
Evita, que este año festejarán su 75° 
aniversario. El secretario de Deportes 
y Juventudes, Carlos Turdó, convocó a 
niños, niñas, jóvenes, personas adul-
tas y con discapacidad a que se sumen 
a los juegos.

Todos los clubes, asociaciones, 
agrupaciones, equipos o simplemente 
deportistas de disciplinas individuales 
que están interesados en participar 
deberán acercarse hasta los lugares 
asignados a entregar las listas de bue-
na fe para poder ser parte de estos jue-
gos.

Tanto en Tolhuin, como en Ushuaia 
y Rio Grande, la Secretaria de Depor-
tes y Juventudes dispone de espacios 
para recepcionar información y así 
comenzar a diagramar la competen-
cia deportiva, que se espera pueda 
comenzar las primeras semanas de 
mayo dependiendo la disciplina.

El secretario de Deportes y Juven-
tudes, Carlos Turdó, reforzó la con-

EL PRÓXIMO VIERNES CIERRAN LAS INSCRIPCIONES DE 
LOS JUEGOS DEPORTIVOS Y CULTURALES 

vocatoria a “chicos, chicas, jóvenes, 
personas adultas y deportistas con 
discapacidad a que puedan clasificar 
para ser parte de los Juegos Naciona-
les Evita. Los invitamos a todos y to-
das y trabajamos para que nadie se 
quede afuera”, dijo.

Turdó subrayó el carácter inclusi-
vo, participativo y gratuito de los Jue-
gos Fueguinos en tanto que recordó 
que “es la única instancia deportiva 
para acceder a los Juegos Nacionales 
Evita que permite a cualquier depor-
tista, club o equipo participar sin estar 
federados, de manera gratuita y al lle-
gar a las finales provinciales todos los 
gastos están garantizados por la Se-
cretaria de Deportes de la provincia”.

Lugares para entregar la documen-
tación:

- Tolhuin: Oficina de la Secretaria 
de Deportes (Minkiol y Los Ñires) - 
Solo Juveniles

- Ushuaia: Gimnasio “Ana Giro” 
(Monseñor José María Scriva 1382)

- Rio Grande: Gimnasio “Jorge Mu-
riel” (Av. San Martín 2898)

Este es un evento de carácter for-
mativo que no requiere de conoci-
mientos previos y busca fomentar los 
trabajos digitales, los oficios creativos 
y la economía del conocimiento a tra-
vés talleres, charlas, rondas de inter-
cambio y una clase magistral, que será 
vista vía streaming en vivo desde todo 
el país.

Es de destacar que hoy a las  17:00 
se transmitirá en vivo  la Masterclass 
‘La nueva ola argentina de animación 
y videojuegos independientes’ por el 
Canal de Gobierno Tierra del Fuego 
y mañana a las 15:00 ‘La industria de 
los Videojuegos’ por el canal de la Se-
cretaría de Cultura TDF y a las 16:30 
‘Diversidad, inclusión y equidad en 
la industria de los Videojuegos’ por el 
Canal de Gobierno Tierra del Fuego.

Cronograma del Polo Creativo:  
14:00 Simulador de experiencia 

COMENZÓ ‘SATÉLITE TDF DE ANIMACIÓN Y 
VIDEOJUEGOS’ EN USHUAIA
La Secretaría de Cultura de Tierra del Fuego, AIAS junto al Consejo Federal de Inversiones (CFI) invitan a la comunidad en general 
a formar parte de Satélite TDF de animación y videojuegos, un evento sobre industrias culturales y creativas que se realizará hoy, 
miércoles 26 y jueves 27 de abril en el Polo Creativo Sur (Gdor. Paz 836) y en la Fábrica de Talento (Maipú 1255) en Ushuaia. 

Polo: aventura de realidad virtual 
donde se plantea una expedición 
por la Antártida| Abierto a la co-
munidad, una aventura de realidad 
virtual donde se plantea una expe-
dición por la Antártida. Se podrá ob-
servar parte de su fauna, icebergs y 
el océano.

15:30 Taller de Stop Motion: In-
troducción a la diversión cuadro a 
cuadro “Move, shoot, move“. Por 
Can Can Club. BitBang| Con inscrip-
ción previa para mayores de 16 años

Cronograma de la Fábrica de Ta-
lentos:

-16:00 a 20:00 HS: Espacio de re-
creación de Videojuegos y Realidad 
virtual. -17:00 a 18:00 HS (Aula 1) 
Charla: Programación como herra-
mienta artística.

-17:00 a 18:30 HS (Aula 2)Charla: 
Videojuegos serios para la salud, la 

PROVINCIALES

educación y el aprendizaje. El obje-
tivo es mostrar cómo los videojuegos 
pueden tener un impacto positivo en 
la sociedad y las posibilidades de de-
sarrollo que existen alrededor de este 
tema.

  -17:00 a 18:30 hs (Auditorio) Mas-
terclass (charla y análisis de caso): La 
nueva ola argentina de animación y 
videojuegos independientes. Presen-
cial + Streaming por canal Youtube 
del Gobierno de Tierra del Fuego. Por: 
Bárbara Cerro- BitBang y Stephanie 
Zucarelli- Women In Games ar.

  -19:00 . (Auditorio) Proyección 
de Cortos animados Internacionales 
y Latinoamericanos curados por Bit-
Bang| Abierto al público mayor de 16 
años

Para mayor información visitar las 
@culturatdf en Instagram o @Cultura 
TDF en Facebook.

   

DEPORTES
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El incendio ocurrido en julio de 
2021 afectó la totalidad del servicio 
de Nefrología y Hemodiálisis, lo que 
obligó el armado de una sala transito-
ria en el Hospital Modular en tiempo 
récord para trasladar toda la atención 
de pacientes. Esto limitó la capacidad 
operativa del servicio y se desdobló la 
atención en los pacientes hospitalarios 
como los ambulatorios en el Hospital 
Modular.

Ahora, el nuevo servicio del hospi-
tal cuenta con una capacidad de aten-
ción de 16 pacientes en sala general y 
3 puestos en aislamiento. Además tiene 
una sala de recuperación para aquellos 
pacientes que necesiten permanecer 
en el servicio luego de su tratamiento, 
dos salas de reprocesamiento de filtros 
para negativos y positivos y un consul-
torio para atención de pacientes en for-
ma ambulatoria, que puede utilizarse 
para la atención de pacientes que rea-
lizan diálisis peritoneal.

Además cuenta con un sistema de 
tratamiento de agua con producción 
en línea de agua tratada para realizar 
hemodiálisis y 8 máquinas nuevas con 
capacidad de realizar hemodiálisis y 
hemodiafiltración online como proce-
dimiento dialítico de avanzada. 

Entre otros equipamientos, el servi-
cio cuenta con un monitor de composi-
ción corporal por bioimpedancia, tres 
máquinas de tratamiento de agua por-
tátil para realizar procedimientos en 
agudos y 16 sillones de diálisis nuevos 
ergonómicos para uso en tratamientos 

NUEVOS SERVICIOS DE NEFROLOGÍA, HEMODIALISIS 
Y TERAPIA INTENSIVA DE ADULTOS 
El Gobernador Gustavo Melella, junto a la Vicegobernadora, Mónica Urquiza; la ministra de Salud, Judit Di Giglio e integrantes del 
Hospital Regional Ushuaia inauguraron la Tira 4 del Servicio de Nefrología y Hemodiálisis y la Tira 6 del Servicio de Terapia Intensiva 
Adultos, obras que se ejecutaron en paralelo a la ampliación que se está llevando adelante en el nosocomio.

mente yo resumiría esto en dos pa-
labras: privilegio y orgullo. Privilegio 
porque hoy estar aquí es algo históri-
co, sobre todo por lo que hemos pasa-
do durante muchos años. Hemos visto 
muchos proyectos que nunca llegaban 
a concretarse, proyectos que ilusiona-
ban mucho al personal del Hospital y a 
la comunidad, y que veíamos trunca-
dos constantemente. Por eso ver algo 
que se cumple, una meta, realmente 
da mucha satisfacción”. 

“Orgullo, porque yo soy parte de 
este Hospital -continuó Guglielmi- 
Llevo 20 años acá, me formé en este 
Hospital y he visto mucha gente traba-
jar con mucho ímpetu y ganas”.

“Esto a mí me trae a colación que 
cuando la gente se junta, se conju-
ga y se complementa, sin importar la 

HOSPITAL DE USHUAIA

prolongados.
El enfermero Walter González. Jefe 

del Servicio de Hemodiálisis, destacó 
que “se ha conseguido tener un servi-
cio de primera generación en nuestro 
hospital, muy cómodo, amplio, con 
espacios para todo el personal. La ver-
dad es que es un orgullo tener esto en 
Ushuaia” y dijo que “ampliamos al do-
ble la capacidad de atención”.

En tanto, la terapia intensiva de 
adultos es un nuevo lugar, diferente y 
con nuevo equipamiento. Cuenta con 
una doble capacidad de atención con 
12 camas, nuevas habitaciones para 
médicos, enfermeros, kinesiólogos y 
anexos para el personal de salud que 
trabaja en el lugar.

El director del nosocomio, Dr. Car-
los Guglielmi, subrayó que “simple-

A través de la Secretaría de Desa-
rrollo Económico, el Municipio ha lo-
grado mantener un vínculo constante 
con el sector productivo a quienes se 
acompaña durante todo el año con 
asesoramiento técnico, entrega de in-
sumos, equipamiento, subsidios pro-
ductivos, articulación en proyectos 
con el gobierno nacional y la gestión 
de puntos de venta itinerantes en dis-
tintos puntos de la ciudad.

Hasta el momento, más de 500 pro-
ductores de nuestra ciudad han reci-
bido asistencia técnica, económica y 
financiera para potenciar su trabajo. 

Se trata de productores frutihortíco-
las, porcinos, avícolas y pescadores.

A partir de este acompañamiento 
por parte del Municipio, se duplicó 
la cantidad de productores y se tri-
plicó la producción en los sectores 
atendidos. 

Las asistencias técnicas, econó-
micas y financieras permitieron a los 
productores: mejorar sus productos, 
ampliar su capacidad productiva y 
generar mayor rentabilidad a partir 
de su trabajo y la incorporación de 
nuevos canales de venta. 

cuestión partidaria o las mezquinda-
des, se logran muchísimas cosas. Esto 
nos tiene que enseñar a que cuando las 
propuestas y los proyectos se encami-
nan y entre todos luchamos para con-
seguirlos, se logran grandes cosas. Es-
peremos que este avance concluya con 
el hito final que va a ser la ampliación 
de nuestro gran Hospital, con todas las 
áreas terminadas al servicio de la co-
munidad”, auguró Guglielmi.

De la ceremonia y posterior reco-
rrida por las nuevas instalaciones to-
maron parte además Legisladores y 
Legisladoras provinciales, miembros 
del Gabinete provincial, personal del 
hospital, representantes de ATSA, SI-
PROSA, del Colegio de Enfermeros, del 
Hospital Naval, de la Clínica San Jorge y 
de la Clínica San Francisco.
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Más de 90 funcionarios nacionales 
y provinciales, empresarios, represen-
tantes de sindicatos y expertos par-
ticiparon de la segunda reunión de 
la Mesa Intersectorial del Hidrógeno. 
El encuentro permitió avanzar en la 
construcción de consensos sectoriales 
sobre política ambiental, capacidades 

SE AVANZÓ EN LA CONSTRUCCIÓN DE CONSENSOS 
SECTORIALES SOBRE POLÍTICA AMBIENTAL
Estuvo coordinada por la Secretaría de Asuntos Estratégicos con el objeto de trabajar para el desarrollo nacional del hidrógeno. La 
reunión se desarrolló en el Salón Pueblos Originarios de la Casa Rosada.

productivas y comercio internacio-
nal. 

La segunda reunión de la Mesa 
Intersectorial del Hidrógeno se desa-
rrolló en torno a cuatro ejes y estuvo 
coordinada por la subsecretaria de 
Estrategia para el Desarrollo, Veróni-
ca Robert. La mesa de apertura abor-

HIDRÓGENO

dó el desarrollo de las capacidades 
científico-tecnológicas mientras que 
la segunda discusión de la jornada se 
concentró en la política ambiental y el 
marco regulatorio, para el desarrollo 
del sector estratégico.

Desde la Secretaría de Asuntos 
Estratégicos destacaron, al iniciar el 
evento, que la Mesa Intersectorial 
del Hidrógeno constituye un espacio 
participativo y transversal donde los 
distintos organismos públicos, los re-
presentantes del sector privado y los 
profesionales convocados pueden 
aportar insumos necesarios para la 
construcción de la Estrategia Nacio-
nal para el Desarrollo de la Economía 
del Hidrógeno.

El tercer módulo de debate se 
ocupó de los aspectos relacionados 
al transporte y la infraestructura ne-
cesarios para el desarrollo de la eco-
nomía del hidrógeno en el marco de 
los desafíos que impone la transición 
energética. La última mesa tuvo como 
eje al comercio internacional y, en 
particular, el análisis de distintas es-
trategias para la promoción de expor-
taciones de hidrógeno.

El secretario de Hidrocarburos, 
Alejandro Aguirre, participó en repre-
sentación de la Provincia de este es-
pacio de articulación y coordinación 
entre los sectores público y privado 
que funciona en el marco de la Secre-
taría de Asuntos Estratégicos.

En ese sentido, Aguirre destacó que 

“participamos de la mesa intersectorial 
de hidrógeno para potenciar energías 
renovables y desarrollo de hidrógeno 
en el país” por lo que resaltó que “Tierra 
del Fuego es actor relevante y presenta-
remos hoja de ruta con planificación a 
corto, mediano y largo plazo”.

De igual modo, Aguirre destacó que 
“el Ejecutivo Nacional también dará 
a conocer políticas públicas para po-
sicionarnos a nivel mundial. Estamos 
trabajando ya hace varios años en este 
esquema de estrategia nacional y pron-
to en estos días vamos a poder presen-
tar la hoja de ruta que estamos dise-
ñando”.

El evento contó con la participación 
de funcionarios y expertos de la Jefatu-
ra de Gabinete de Ministros; los minis-
terios de Transporte, Trabajo, Empleo y 
Seguridad Social, y Ciencia, Tecnología 
e Innovación; las secretarías de Ener-
gía, Industria, Desarrollo Productivo, y 
de Asuntos Económicos y Financieros 
Internacionales del Ministerio de Eco-
nomía; los ministerios de Ambiente y 
producción de la provincia de Buenos 
Aires, y representantes de los gobier-
nos de Río Negro, Chubut, Santa Cruz 
y Tierra del Fuego. También estuvieron 
presentes en el debate miembros del 
Consorcio H2AR; la empresa Y-TEC; la 
Agencia I+D+i; la Comisión Nacional 
de Energía Atómica (CNEA); el Insti-
tuto Nacional de Tecnología Industrial 
(INTI); el Enargas; y la Unión Industrial 
Argentina (UIA).

Así lo manifestó la Ministra de Sa-
lud del Gobierno de la provincia, Judit 
Di Giglio, en el marco de la inaugura-
ción de las tiras 4 y 6 del Hospital Re-
gional Ushuaia.

Se trata de los servicios de Nefrolo-
gía y Hemodiálisis y la Terapia Intensi-
va para Adultos, que fueron ejecutadas 
en paralelo a las obras de ampliación 
del nosocomio capitalino. 

En este sentido, la titular de Salud 
provincial agradeció “no sólo al equi-
po de Terapia sino a todas las personas 
del equipo de Salud por el enorme es-
fuerzo que hicieron en la pandemia”, 
al tiempo que agregó: “cuando pen-
sábamos recuperarnos, tuvimos que 
afrontar un incendio”. 

“Hoy vamos a tener un servicio que 
cuenta con una inversión enorme, con 
una nueva planta para el tratamiento 
a los pacientes, con equipo de hemo-
diálisis, con 8 equipos nuevos que se 
suman para así poder tener 16 puestos 
y con equipos de alta tecnología”, re-
marcó la funcionaria. 

“Dentro de la salud pública es muy 

difícil encontrar un servicio con esta 
tecnología, con condiciones muy có-
modas para los pacientes, para que 
puedan transitar su tratamiento con 
comodidad”, aseveró. 

A su vez, Di Giglio precisó que “fue 
una inversión económica muy gran-
de desde el punto de vista de la obra, 
por un lado, y, por otro lado, estamos 
hablando, entre Terapia y Hemodiáli-
sis, de más de 100 millones de pesos 
solo en equipamiento”. 

Respecto a la Terapia Intensiva, la 
funcionaria destacó que “se duplicó 
el número de camas con tecnología 
avanzada, planificando un hospital 
para los próximos 30 años”. 

“Agradecemos al Gobernador 
Melella por acompañarnos siempre 
y transitar el camino luego del in-
cendio más difícil, pero con el mejor 
resultado, que era este, desplazar los 
consultorios a los centros de salud, 
reestructurar y realizar estas nuevas 
obras que van en conjunto, siguien-
do el Plan Director con la obra de am-
pliación del hospital”, finalizó.

“ES MUY DIFÍCIL ENCONTRAR UN 
SERVICIO CON ESTA TECNOLOGÍA QUE 
CONTAMOS EN LA PROVINCIA”

HOSPITAL DE USHUAIA
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“LA INVERSIÓN EN SALUD EN LA PROVINCIA ES 
HISTÓRICA”
Lo sostuvo el Gobernador Gustavo Melella en la inauguración de la Tira 4 de Nefrología y Hemodiálisis y la tira 6 de Servicio de Terapia 
Intensiva de Adultos del Hospital Regional Ushuaia. El mandatario destacó el trabajo y compromiso del sistema público de salud y 
reivindicó el rol de un Estado presente.

HOSPITAL DE USHUAIA

En el marco de la inauguración de 
la Tira 4 de Nefrología y Hemodiálisis 
y la tira 6 de Servicio de Terapia Inten-
siva de Adultos del Hospital Regional 
Ushuaia, el Gobernador de Tierra del 
Fuego AIAS, Gustavo Melella, sostuvo 
que  “me quedo con dos palabras. La 
primera es gracias. Nosotros recono-
cemos profundamente el Sistema Pú-
blico de Salud de la provincia, porque 
cuando nos tocó la pandemia se dio lo 
mejor de todos, desde quienes estaban 
en una mesa de entrada hasta quienes 
estaban en la terapia intensiva. El pue-
blo de Tierra del Fuego está orgulloso y 
agradecido con  el sistema público de 
salud, y cuando digo público es de ges-
tión pública y gestión privada, porque 
han dado lo mejor de sí”. 

“Después nos tocó el incendio en el 
HRU. Y yo ahí tomo una frase que decía 
Don Bosco siempre: A grandes urgen-
cias, grandes proyectos. Fue ahí cuan-
do se decidió cambiar totalmente los 
planes y atacar directamente el proble-
ma, hacer las obras que tienen que ver 
con ese plan director, con ese plan ge-
neral de infraestructura de salud públi-
ca. Pero hacer la obra significó que otra 
vez todos nuestros servidores públicos 

de salud renunciaran a sus espacios y 
tuvieran que ir a otros lugares a brin-
dar los servicios en las condiciones 
que no eran las acordes. Sin embargo 
lo hicieron y se siguió brindando el 
mejor servicio”, destacó. 

Melella dijo además que “lo segun-
do es el orgullo que tenemos que sentir 
de la salud pública. En este tiempo se 
habla mucho de que el Estado no tiene 
que intervenir en el sistema. Pero si no 
interviene el Estado, ¿quién lo hace? 
Nosotros creemos que el Estado tie-
ne que estar presente. El Estado tiene 
que brindar la mejor infraestructura 
y de eso estamos orgullosos. Estamos 
orgullosos de los servidores públicos 
que tenemos, profesionales, no profe-
sionales y todos los que componen el 
sistema”. 

“También avanzar en la ampliación 
del hospital, esa obra que estaba pa-
ralizada fue una decisión política. Eso 
nos pone orgullosos, como también 
lo hace el Centro de Rehabilitación 
de 5 mil metros cuadrados que se está 
construyendo. Hace casi 50 años que 
no se edifica en el país un centro pú-
blico de rehabilitación de alta comple-
jidad, y nuestra provincia lo va a tener 

para toda la región, de eso tenemos 
que estar orgullosos”, recalcó el Go-
bernador. 

Finalmente, Melella recordó que 
“el 5 de mayo vamos a inaugurar el 
Hospital Modular de Tolhuin y tene-
mos que estar orgullosos. En el Hos-
pital de Río Grande inauguramos la 
nueva guardia para chicos y adultos 
y se está terminando el sector de he-
modinamia. Igualmente en unos días 

más vamos a estar llamando a licitación 
para la ampliación y modernización ge-
neral del hospital”. 

“La inversión en salud es histórica 
y de eso tenemos que estar orgullosos. 
Pero nuestro principal orgullo son los 
servidores públicos que tenemos. Apos-
tar cada día a la salud pública en la pro-
vincia es un principio que ninguno de 
nosotros vamos a dejar de lado nunca”, 
concluyó.
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150 INSCRIPTOS EN LA CAPACITACIÓN GRATUITA EN 
ELECTRÓNICA 
La capacitación es gratuita y se lleva adelante en la planta cuatro de la compañía en Ushuaia, tres veces por semana y en dos turnos. 
Los contenidos apuntan a la formación tecnológica para trabajar en un futuro en la empresa, como en emprendimientos propios. 

NEWSAN Y EL CENT N° 11 

Quien tiene a su cargo el sector de 
empleos y gestión de talento del grupo 
Newsan de la ciudad de Ushuaia, Flo-
rencia Bianco, anunció el lanzamiento 
junto al CENT nº11 de una certificación 
en electrónica. La actividad es gratuita 
y tiene ya más de 150 alumnos inscrip-
tos. Se desarrollará hasta octubre en el 
Laboratorio de Innovación de la Planta 
4 de la compañía.  

Se trata de la segunda edición de 
este plan de formación en conjunto 
con el CENT nº11. La preinscripción, 
según confirmó Bianco, “ha superado 
las expectativas, se inscribieron más de 
150 alumnos, de los cuales ya iniciaron 
60 con este plan de capacitación”. 

También consignó que fueron refor-
zando “algunas técnicas con las que ve-
níamos trabajando el año pasado y am-
pliando un poco el plan de estudios”. 

La representante de Newsan anali-
zó que la tecnología, la electrónica, el 
nuevo panorama de inteligencia artifi-
cial y los avances agigantados en este 
sentido, “nos hace crear estos planes 
que son super actualizados. Es una 
formación completa para que, al egre-
sar, las personas se puedan insertar en 
puestos de trabajo disponibles”, en el 
entendimiento de que es cada vez ma-
yor la demanda de técnicos, y es una 

formación que “está orientada a saber 
cómo funciona la electrónica, a tener 
esas herramientas para poder después 
liderar proyectos electrónicos, de pro-
gramación”.

La capacitación comprende mu-
chas prácticas que se harán dentro del 
laboratorio y que se remiten a la ins-
talación y mantenimiento de sistemas, 
manejo de instrumentos, de herra-
mientas y todo el equipamiento nece-
sario propio de la actividad. 

Por parte de Newsan se inscribie-
ron 30 alumnos y por parte del CENS, 
en una instancia abierta a la comu-
nidad, otros 30. “Al superar el cupo, 
este año trabajamos en dos divisiones, 
abrimos un aula para el turno mañana 
y otra para el turno tarde, a diferencia 
del año pasado que trabajábamos en 
una sola división”, de manera de se-
guir expandiendo esta oportunidad de 
formación.

El ciclo comenzó el 24 de abril, y 
va a finalizar el 20 de octubre aproxi-
madamente, una capacitación que se 
cursa tres veces por semana, pensado 
con una carga horaria “no tan pesada, 
porque entendemos que las personas 
trabajan, entonces intentamos adap-
tarlo a los tiempos de cada uno para 
hacerlo más llevadero”.

Cabe consignar que la formación 
es totalmente gratuita, y que den-
tro de la página del CENS y de la de 
Newsan se puede encontrar mayor 
información en cuanto a objetivos, 
lineamientos, inscripción, etcétera. 

Florencia Bianco transmitió que 
la idea de Newsan es “empezar a for-
mar a futuros profesionales para que 
puedan insertarse y tener un trabajo 

dentro de la empresa, o bien puedan 
liderar sus propios emprendimientos, 
al tener esos conocimientos, un oficio, 
poder trabajar con placas, poder hacer 
reparaciones de equipos y demás”. 

Consultada sobre si quienes fina-
licen la capacita tendrán una mayor 
posibilidad de empleo en la compañía 
que representa, indicó que “Newsan 
siempre está con las puertas abiertas 
para todos los interesados”.

BUSCAN REGULAR EL MANTENIMIENTO DE 
ASCENSORES Y ESCALERAS MECÁNICAS
El Concejo Deliberante analizará en comisión de Planeamiento y Obras Públicas un proyecto de ordenanza que busca regular la 
instalación, construcción y mantenimiento técnico de ascensores, montacargas, escaleras mecánicas y rampas móviles en la ciudad 
de Ushuaia, entre otros elementos de transporte vertical e inclinado.

En el  mismo sentido, se pro-
pone al  Ejecutivo la creación 
de un registro de instaladores y 
conservadores de estos equipos, 
quienes deberán cumplimentar 
con poseer título profesional ha-
bilitante con incumbencia en la 
materia;  estar matriculado en el 
organismo responsable de la ma-
trícula profesional;  y no encon-
trarse cumpliendo una sanción 
impuesta por el  respectivo cole-
gio profesional o por la Munici-
palidad. Además, fi ja que cada 2 
años los inscriptos deben actua-
l izar los datos de su legajo,  en la 
forma prevista por la autoridad 
de aplicación.

Por otra parte,  también se 
busca regular la construcción 
que deberá cumplir con los re-
quisitos de calidad, seguridad y 
accesibilidad establecidos en el 
código de edificación vigente, 
así como también la instalación 
que debe ser previamente comu-

USHUAIA

nicada a la autoridad de apli-
cación, a los efectos de dar au-
torización que dependerá de la 
cumplimentación de requisitos 
expuestos en el  proyecto. Asi-
mismo, establece las funciones 
de la autoridad de aplicación, 
regularidad de las inspecciones 
y esquema de sanciones, entre 
otros puntos .

“Creemos necesaria la par-
ticipación del Municipio en la 
realización activa del control 
tanto previo como posterior a 
la instalación”, describe el  con-
cejal  Ricardo Garramuño, autor 
del proyecto, y especifica que 
con esto “se regula lo relativo a 
la actividad de quienes se dedi-
can a la construcción, instala-
ción, mantenimiento y conser-
vación de los equipos, fi jando 
obligaciones y derechos tam-
bién para los propietarios de 
edificios con instalaciones de 
este tipo”.



  TIEMPO FUEGUINO |  26 de Abril de 202316 | 

 

 PARA MARTÍNEZ ALLENDE, LOS FONDOS DE LA 
LEY 19640 DEBEN SER PARA VIVIENDAS
La legisladora Martínez Allende habló sobre los reclamos que escucha de parte de la comunidad en el marco de la campaña electoral 
y planteó una posible solución. “Debemos exigir que esos fondos vuelvan a Tierra del Fuego con un destino específico que sea el de 
hacer viviendas”, sostuvo.

USHUAIA

Por Silvana Minue-Junto al vicepre-
sidente de la UCR, Germán Núñez, la 
legisladora provincial y presidenta de 
la Unión Cívica Radical, Liliana Martí-
nez Allende visitó los estudios de la FM 
MASTER´S y habló de la demanda habi-
tacional. “Lo que más pide la comuni-
dad de Tierra del Fuego de que nos ocu-
pemos es el tema de las viviendas. Es 
algo que escuchamos, y es lo que pre-
ocupa, si bien hay otras cosas como la 
inflación, el trabajo, o los jóvenes, creo 
que el más preocupante es la vivienda”.

En este sentido lo relacionó con la 
ley 19640. “Desde el espacio la apoya-
mos, tenemos un compromiso muy 
fuerte con el subregimen y en esto hace 
que el fondo de ampliación de matriz 
productiva fueguina, que se maneja 
desde el banco Vice, por un triunvirato 
de personas que están nombradas por 

PROVINCIALES

el Gobierno Nacional, y le dan un 
destino.  Ese fondo lo cobran porque 
las empresas no pagan IVA. Y yo digo 
que ese fondo especial, hoy tiene 
que estar destinado íntegramente a 
viviendas. Y esto tiene que ver tam-
bién con el comienzo de la ley, por-
que las empresas debían construir 
viviendas”.

Por lo tanto, la parlamentaria re-
cordó que “la condición” para las fir-
mas que se radicaban en la provincia 
“era construir viviendas” y cuando 
se dio la ampliación del sub régimen 
“estábamos conformes, pero no en la 
manera en que se van a recaudar los 
fondos. Lo que no queremos es que 
se maneje con el banco Vice, cuan-
do tenemos un banco provincial 
que perfectamente podría manejar 
esos fondos y que el destino sea las 

viviendas, pues estamos en una cri-
sis habitacional muy fuerte, con los 
alquileres muy altos, además el IPV 
tiene que hacer un control, a quién le 
entregan las viviendas, y de qué ma-
nera lo están utilizando, porque nos 
comentan que hay lugares donde es-
tán haciendo publicidad de casas del 
IPV que se alquilan”.

Allende remarcó que, si bien hay 
“alegría” por tener la extensión del 
subrégimen, “el destino de los fondos 
es el problema, porque en otro go-
bierno, fueron destinados a la mina 
de Santa Cruz en la época de la pre-
sidenta Cristina Fernández de Kirch-
ner”.

El destino de los fondos “es una 
decisión del Gobierno nacional. Yo 
creo que nosotros debemos exigir que 
esos fondos vuelvan a Tierra del Fue-
go con un destino específico que sea 
el de hacer viviendas”.

Por otro lado, apuntó que “a las 
empresas textiles se les acaba a fin de 

año la extensión y nadie dice nada. Los 
gremios están en el mejor de los mun-
dos. Parece que estuviéramos en el País 
de las maravillas y cuando en realidad 
es una situación muy compleja”.

Con el dólar casi a 500 pesos, la can-
didata a renovar su banca de legislado-
ra, aseveró que “va a venir un ajuste del 
gobierno nacional, del que está ahora”.

“La inflación nos está comiendo los 
salarios. Todas las personas más vulne-
rables son las que más están sufriendo 
en este momento. El problema de los 
alquileres, o sea, son muchas cosas 
que se van sumando, a las cuales como 
nunca en este momento tenemos que 
prestarle mucha atención. La gente no 
está pidiendo que dejemos de pelear, 
nos está pidiendo que dejemos de pen-
sar en que somos candidatos y hable-
mos de las cosas concretas que a ellos 
cotidianamente les están molestando. 
Entonces hay que apoyar a los a los pe-
queños productores, a las pymes, por-
que bueno, sabemos que eso es lo que 
ha sacado al país adelante”; finalizó 
Martínez Allende.

Por su parte el vicepresidente de la 
UCR, Germán Núñez, resalto que la 
actual generación que está alquilando 
permanentemente, hace que no ten-
ga ilusión de dejar alquilar y cuando 
ellos se vayan sus hijos, van a tener una 
casa”.

“El trabajo y el acceso a la vivienda 
son temas que transciende a todos los 
partidos”, apuntó. 

Sobre su recorrido político, el candi-
dato a legislador indicó finalmente que 
“lo que más rescato de este tiempo es 
haber salido de la zona de confort. In-
volucrarme, es una gran palabra, por-
que me parece que hay que involucrar-
se e invitar a hacer más, que no toda la 
política está vapuleada, que no hay que 
generalizar, hay mucha gente que tra-
baja y otra que no”.

POR SU PARTE EL 
VICEPRESIDENTE DE LA 
UCR, GERMÁN NÚÑEZ, 

RESALTO QUE LA 
ACTUAL GENERACIÓN 

QUE ESTÁ ALQUILANDO 
PERMANENTEMENTE, 
HACE QUE NO TENGA 

ILUSIÓN DE DEJAR 
ALQUILAR Y CUANDO 
ELLOS SE VAYAN SUS 

HIJOS, VAN A TENER UNA 
CASA”.
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COMIENZA LA AUDIENCIA PÚBLICA SOBRE EL IMPACTO 
AMBIENTAL DEL PROYECTO FÉNIX
La secretaria de Cambio Climático del Ministerio de Ambiente de Nación, Cecilia Nicolini, a cargo de la convocatoria, confirmó que 
son 400 los inscriptos y que “el objetivo es fortalecer los procesos de evaluación ambiental”.

Este miércoles desde las 10 co-
mienza la audiencia pública con par-
ticipación ciudadana para ponderar 
el impacto ambiental del proyecto de 
exploración offshore “Fénix en Cuenca 
Marina Austral” frente a las costas de 
Tierra del Fuego.

La audiencia, convocada por el Mi-
nisterio de Ambiente y Desarrollo Sos-
tenible de Nación, cuenta con unos 400 
inscriptos, de acuerdo a lo confirmado 
por Cecilia Nicolini, secretaria de Cam-
bio Climático de dicha cartera en diálo-
go exclusivo con FM Master’s. 

“Dentro de la Secretaría contamos 
con un área específica, la Dirección na-
cional de Evaluación Ambiental, que a 
raíz de una resolución conjunta entre el 
Ministerio de Ambiente y la Secretaría 
de Energía, a partir de que asumimos la 
gestión en el año 2019, corresponde en 
todo el territorio nacional los procesos 
de audiencia pública para este tipo de 
proyectos”, comenzó contando la fun-
cionaria nacional de Ambiente sobre 
este proceso de audiencia.

“Este miércoles 26 iniciamos la au-
diencia sobre el impacto ambiental por 
el Proyecto Fénix en la que se invita no 
solamente a las autoridades locales sino 
también a los proponentes, la empresa 
que está trabajando en este proyecto 
y a toda la sociedad civil, las organiza-
ciones, universidades y ciudadanía a 
que puedan participar y emitir sus co-
mentarios en relación a la propuesta. Es 
una instancia formal que tienen que te-
ner estos procedimientos que son muy 
importantes para la participación de la 
ciudadanía. Anteriormente a esta eta-
pa, realizamos una consulta temprana, 
en la que en enero y febrero de este año 
pusimos toda la información disponible 
del proyecto y todo el proceso de estu-
dio de evaluación de impacto ambien-

tal a disposición de la ciudadanía en la 
plataforma web de nuestro Ministerio 
para que puedan bajar la información 
de manera fácil, accesible y entendi-
ble”, agregó Nicolini. 

Sobre el desarrollo de la audiencia, 
la Secretaria de Cambio Climático de 
Ambiente de Nación indicó que “ha-
brá un espacio de 5 minutos para cada 
persona que se anotó, para poder dar 
su opinión y luego el resultado pueda 
ser volcada en un informe a tener en 
cuenta. Para esta audiencia hay más 
de 400 personas inscriptas, en este 
caso, todas participan. Se espera que 
se lleve a cabo en dos jornadas para 
respetar que todos puedan hacer uso 
de la palabra”. 

Una vez finalizada la audiencia, 
“luego el proceso es el tiempo para 
procesar la participación de todas las 
personas en la audiencia, hacer un 
informe, lo remitimos al proponente 
para poder hacer los ajustes y poder 
utilizar esa información para mejorar, 
modificar y corregir el estudio de im-
pacto ambiental y se vuelve a consul-
tar a las diferentes áreas. Con esa devo-
lución de las áreas se toma decisión de 
aprobación o no del proceso”, explicó 
Nicolini y sumó que “el fin es fortalecer 
los procesos de evaluación ambiental. 
Todos estos proyectos necesitan que 
tengan lo que se denomina la licencia 
social en los lugares donde se llevan 
a cabo, que se cumplan los mayores 
estándares de evaluación ambiental, 
que pueda responder a cualquier con-
tingencia que pueda ocurrir y que es-
temos preparados para dar respuesta”. 

Por último, sobre este proceso de 
audiencia y participación ciudadana, 
la funcionaria observó que “el objeti-
vo de la gestión ambiental es que sea 
adaptativa, en la que se van incorpo-
rando diferentes miradas para for-

EL ESCRITOR JUAN TERRANOVA VISITÓ EL ESPACIO PENSAR MALVINAS
Juan Terranova, autor del libro “A.R.A 

BAHÍA PARAÍSO - La historia del buque 
polar que fue a la guerra de Malvinas” 
y quien además es parte del equipo del 
Museo Malvinas de la Ciudad Autóno-
ma de Buenos Aires que funciona en el 
edificio de la Ex E.S.M.A, visitó junto al 
director nacional de Coordinación Cul-
tural de Bibliotecas Nacionales, Guiller-
mo David, el Museo Histórico Espacio 
“Pensar Malvinas” y fue recibido por el 
secretario de Asuntos de Malvinas de 
la Municipalidad de Ushuaia, Daniel 
Arias. 

Arias comentó que “poder encon-
trarme con gente como ellos es un 
enorme orgullo y una felicidad inmen-
sa para mi. Ellos habían estado viajan-
do con el Rompehielos “Irizar” y al ba-
jar en nuestra ciudad decidieron venir a 
conocer este espacio antes de volverse 
a Buenos Aires”, agregando que “En la 

charla que tuvimos hemos podido 
hacer lazos para el intercambio de 
material y muestras itinerarias para 
nuestro museo. También hemos ha-
blado temas relacionados a la Causa 
y Cuestión Malvinas, y todo el trabajo 
que realizamos desde nuestra Secre-
taría”. 

Terranova relató que “Es un orgu-
llo poder estar en esta ciudad, que es 
nada más ni nada menos que la Ca-
pital de Malvinas”, y finalizó dicien-
do que “quiero felicitar a la Munici-
palidad y a su Intendente por haber 
tomado la decisión de haber creado 
la secretaría, y como me contó Da-
niel, haberla plasmado en su Carta 
Orgánica, lo cual es un hito histórico 
y sumamente importante para que 
sigamos en la lucha por nuestra Inte-
gridad Territorial y nuestra Soberanía 
sobre las Islas Malvinas”.

CON 400 INSCRIPTOS

talecer el proceso. Desde el Min. de 
Ambiente acompañamos este proce-
so y garantizamos que los estudios de 
impacto y el plan de gestión ambiental 
para dar respuesta cumpla con todos 
los estándares para proteger el am-
biente para hacerlo viable y de manera 
sostenible”.

Sobre el cuestionamiento de 
Greenpeace Argentina emitido hace 
una semana atrás, en el que rechaza-
ron el Proyecto Fénix y cuestionaban el 
estudio de impacto ambiental, Nicolini 
sostuvo: “Cada una de las organizacio-
nes responden a un interés concreto 
más allá de evaluar los proyectos en 
cada uno de los países, cuáles son las 
circunstancias nacionales y cómo es 
comparación con el resto del mundo, 
creo que ellos se limitan a analizar algo 
bastante sesgado”.

“En Argentina tenemos una políti-
ca climática que se ha convertido en 
una política de Estado donde presen-
tamos nuestros compromisos a nivel 
global para el año 2030 en términos de 
reducción de emisiones. En cuanto a 

ambiciones, estamos a la par de países 
más desarrollados del mundo, que jus-
tamente son los responsables de la si-
tuación que estamos viviendo de crisis 
ecológica y ambiental. Eso no significa 
que no tengamos compromisos con la 
reducción de emisiones, estamos to-
dos abocados a reducir y reemplazar la 
utilización de combustibles fósiles. La 
transición energética es parte de este 
proceso. En este caso del Proyecto Fénix, 
es una plataforma gasífera. El gas, está 
claro y así es por consenso a nivel global, 
es un combustible de transición. No so-
lamente para alcanzar la descarboniza-
ción dejando atrás el carbón o combus-
tibles líquidos derivados del petróleo, 
sino que también ayuda a generar una 
situación macroeconómica favorable de 
ingreso de divisas. Creo que cada uno de 
los análisis y las críticas deben hacerse 
en un contexto de ver dónde está el país, 
cuáles son sus compromisos climáticos, 
dónde va a trabajar en esa transición y 
cuáles son las necesidades y los desafío 
que tiene para poder afrontarlos sin que 
eso genere mayor pobreza”, sentenció.

USHUAIA
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HORÓSCOPO
Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

Ahora mismo te puedes ver atrapado 

por las emociones intensas. Hoy 

puedes estar un poco sensible, por eso 

sé gentil contigo mismo. 

Disfruta de un día para complacerte 

en todo lo que tu corazón desee. Tu 

imaginación puede transportarte a 

un mundo completamente nuevo 

donde tú eres la estrella principal.

Hoy vas a pensar en cómo mejorar tu 

relación amorosa. Si hay alguien con 

la cual estás saliendo, pensarás en 

cómo hacer que tu relación mejore 

si es que ciertas cosas cambian.

Nendeatus pratiur. esse prei senemne

Tiendes a ser muy práctico en tu vida 

personal. Si tienes pareja, necesitas 

que sea estable e independiente. 

Pero a veces no la entiendes. Hoy vas 

a querer estar un poco más tierno 

con tu pareja.

Hoy puedes decidir la resolución de 

una disputa de larga data. Quizás hay 

alguien en tu familia que haya sido 

negativo respecto a ti en el pasado.

Te enredas tanto en tus propios 

melodramas que no ves la belleza 

que te rodea. Tómate un descanso 

para apreciar a los amigos y seres 

queridos que te rodean. Pasa tiempo 

con ellos.

Puede parecer que nada sale 

bien a la primera hoy, pero ten 

confianza en que las cosas acaban 
por solucionarse. Intenta pasar 

tiempo con los demás y expresar tus 

sentimientos.

Una pareja con su hijo puede visitarte 

hoy a tu casa. Uno o los dos puede 

tener alguna relación laboral contigo. 

Cualquiera sea la conexión contigo, 

puede surgir mucha conversación 

interesante.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

Un nivel elevado de energía física 

y mental puede hacerte sentir muy 

decidido y motivado para avanzar en 

esa cuestión que tanto te importa en 

este momento.

Hoy podrías encontrarte pensando 

en el amor y planeando una velada 

íntima, pero puede que esto no sea 

posible, al menos hasta bastante 

tarde.

Es posible que algunos sueños 

perturbadores te hagan recordar 

asuntos del pasado que has estado 

evitando. El lado positivo es que 

pueden servirte de inspiración en 

algún tipo de proyecto creativo.

LA UNTDF LANZA 
LA CAMPAÑA “VOTO 
INFORMADE”

Docentes y estudiantes de la UNT-
DF diseñaron una campaña de difu-
sión e información sobre las particula-
ridades del sistema electoral fueguino 
y nacional para ser emitido en medios 
radiales de toda la provincia.

En el marco del Proyecto de Exten-
sión “Voto Informade”, que llevan ade-
lante estudiantes, docentes y Nodo-
centes de la Universidad Nacional de 
Tierra del Fuego, Antártida e Islas del 
Atlántico Sur se diseñó una campaña 
de difusión que se centrará sobre las 
particularidades del sistema electoral 
fueguino y nacional para ser emitido 
en medios radiales de toda la Provin-
cia con vistas al periodo de elecciones 
se desarrollan a nivel municipal, pro-
vincial y en todo el País.

La acción impulsada por un equipo 
de la asignatura “Partidos Políticos y 
Sistemas Electorales” de la Licencia-
tura en Ciencia Política del Instituto 
de Cultura Sociedad y Estado (ICSE) 
y trabajadoras/es de RadioUNTDF 
tiene por objetivo “garantizar a la ciu-
dadanía información sobre el derecho 
al voto a través de socializar las parti-
cularidades del sistema electoral de la 
provincia de TDF AeIAS y las genera-
lidades con el sistema electoral nacio-
nal” informó el docente investigador 
Lic. Marcos Meyer.

De este modo, la propuesta con-
templa el dictado de charlas en escue-
las secundarias de la provincia y una 
serie de microproducciones sonoras, 
en formatos breves, para ser emitidas 
de manera libre por aquellas emisoras 

fueguinas que deseen unirse al pro-
yecto y difundir “información siste-
mática y clara sobre las elecciones en 
todo el territorio”.

“En la primera etapa se realizaron 
doce spots que cuentan con las voces 
de les estudiantes: Facundo Acuña, 
Victoria Sponsillo, Mario Oyarzún, 
Natalia Fernández Parra, Mauro de 
Olivera Velasquez, y de les docentes: 
Claudia Asin y Marcos Meyer respon-
sables de la materia” comentaron 
desde RadioUNTDF quien tuvo a su 
cargo, la edición y el arte sonoro de la 
propuesta extensionista.

Si bien las cápsulas sonoras pueden 
descargarse desde la plataforma Ivoox 
accesible desde https://go.ivoox.com/
sq/1922959 , también pueden ser so-
licitadas al mail: fm106.9@untdf.edu.
ar . 

Por su parte, les docentes de es-
cuelas secundarias interesadas en las 
charlas que brinda el equipo de exten-
sionista de “Voto Informade” pueden 
contactarse al mail: mmeyer@untdf.
edu.ar o casin@untdf.edu.ar

VON DER THUSEN 
INSISTIRÁ POR VUELOS 
ECONÓMICOS PARA LOS 
FUEGUINOS 

Luego de no recibir respuesta por 
parte de los Diputados y Senadores 
fueguinos, el Concejal Von der Thu-
sen manifestó que llevará la Minuta 
de Comunicación a todos los jefes 
de bloques del congreso. Sobre esto 
expresó: “Los Diputados y Senadores 
fueguinos no nos escucharon, vere-
mos si a los representantes de otras 
provincias les interesan las proble-
máticas de los fueguinos”.

Cabe recordar que el edil hace 
tiempo que viene trabajando sobre 
esta problemática de la provincia, 
por lo cual señaló que  “voy a viajar el 
jueves por la mañana a Buenos Aires 
para llevar una Minuta de Comunica-
ción en nombre del pueblo de Tierra 
del Fuego AIAS, la cual fue aprobada 
hace unas semanas atrás. El objetivo 
es que los Diputados y Senadores to-
men este reclamo y concreten el Pro-
yecto de Ley. Los Diputados y Sena-
dores fueguinos no nos escucharon, 
veremos si a los representantes de 
otras provincias les interesan las pro-
blemáticas de los fueguinos”, afirmó 
el edil.

Asimismo sostuvo que “no me ha 
llamado ningún Diputado ni Senador 
fueguino, por lo que no me queda 
más opción que hablar con los Presi-
dentes de Bloques de todos los parti-
dos aunque no sean fueguinos. Quie-
ro contarles la situación de nuestra 
provincia, que vivimos en una isla, a 

3000 kilómetros de la ciudad de Bue-
nos Aires, que para salir de la provin-
cia debemos pasar cuatro fronteras, 
cruzar el Estrecho de Magallanes en 
una empresa extranjera; y que en 
caso de querer viajar en avión las ta-
rifas no bajan de $100.000. Cosas que 
ya deberían saber quiénes represen-
tan a Tierra del Fuego en el Congreso 
Nacional”.

Otra de las situaciones que afecta 
a los fueguinos, pero fundamental-
mente a los riograndenses es la impo-
sibilidad de que otras empresas se ra-
diquen en la ciudad. “No hay libertad 
de cielo, ya que Aerolíneas Argentinas 
tiene el monopolio de los vuelos en 
nuestra ciudad, dejándonos sin la po-
sibilidad de elegir otras empresas que 
puedan competir con los precios. Si 
aerolíneas está en Río Grande por so-
beranía deberían reconocer nuestra 
situación y bajar los precios, no fijar 
las tarifas solo con una lógica comer-
cial”.Para finalizar el concejal adelan-
tó que “voy a intentar gestionar con 
distintas instituciones púbicas como 
la ANAC o el ORSNA, para ver la posi-
bilidad de que otras empresas como 
Fly Bondi o Jet Smart se instalen en la 
ciudad. También solicitaré el cambio 
de horario de los vuelos, ya que viajar 
de madrugada es otro de los perjui-
cios que sufrimos quienes vivimos en 
la isla. Los fueguinos no viajamos por 
lujo, viajamos por necesidad”.

RÍO GRANDE UNIVERSIDAD
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GUÍA DE SERVICIOS

TELÉFONOS ÚTILES

FARMACIAS DE        

BARCAZA

FRONTERA

COTIZACIONES

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 
Gobierno de la Provincia

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF 

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476
421101 al 105

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/index.
php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/TABSA

FARMACIA TOLHUIN

Lucas Bridges 245

Tel: 02901 492424

Fuente: Servicio Meteorológico Nacional

08:00 a 22:00 horas

Mínima 

3 ºc
Mínima 

1ºc
Mínima 

-1ºc
Mínima 

-1º c
Máxima 

8ºc
Máxima 

5ºc
Máxima 

3º c

DÓLAR

HORARIO DE 
ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHuIN

TOLHuIN

uSHuAIA

uSHuAIA IS. MALvINAS

USHUAIA                             (02901) RÍO GRANDE                       (02964)

Compra
$220,20

Venta
$230,85

Venta
$23,002

CLIMA

SALK

Tel: 423156

Ameghino 654

ANDINA

Tel: 423431

San Martin 683

Compra
$27,088
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